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Herr Norbert Austrup  

Teilnehmende 

Herr Daniel Bökamp  
Herr Antonius Brinkmann  
Herr Sven Lilge  
Herr Ludger Menninghaus  
Herr Martin Neumann  
Herr Andreas Nienaber  
Herr Wolfgang Nordhues  
Herr Bernhard Poppenberg  
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Verwaltung 

Herr Reinhold Becker  
Herr Michael Haske bis Ende öffentlicher Teil 
Herr Albert Reen  

Schriftführerin 

Frau Andrea Westenhorst  
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Es fehlten entschuldigt  

Teilnehmende 

Herr Norbert Bökamp  
Herr Peter Milkowski  
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Der Vorsitzende Herr Austrup begrüßt die Mitglieder des Bezirksausschusses Kirchspiel, die 
Zuhörerinnen und Zuhörer, Frau Springer von der Tageszeitung „Die Glocke“ sowie die 
Mitarbeiterin und die Mitarbeiter der Verwaltung. 
 
Er teilt mit, dass Herr Norbert Bökamp und Herr Peter Milkowski nicht an der Sitzung 
teilnehmen können und stellt fest, dass der Ausschuss beschlussfähig ist. 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung. 
  
 
 

 

 

Öffentliche Sitzung 
 
 

 

 
 
 

1. 
 

 

Einwohnerfragestunde  
  
 

 

Herr Dr. Erdland erkundigt sich nach dem aktuellen Stand des Verfahrens zur Verlegung der 
neuen Trinkwassertransportleitung der Gelsenwasser AG im Gebiet Ostwestfalen, 
insbesondere der Bereich zwischen Beckum und Oelde und von Oelde bis nach Rheda-
Wiedenbrück. Es bestehe große Sorge wegen der zu erwartenden erheblichen Eingriffe in 
Feld und Wald, in Flora und Fauna und der damit einhergehenden Folgen. Herr Dr. Erdland 
richtet einen eindringlichen Appell an die Verwaltung, sich dafür einzusetzen, dass die 
Transportleitung so weit wie möglich in öffentlichen Flächen verlegt werde. Bei der 
Versorgung mit Trinkwasser handele es sich um eine Aufgabe der Daseinsvorsorge. Herr Dr. 
Erdland skizziert bauliche Verlegungsmöglichkeiten am Beispiel des Bergelerweges, wo die 
Leitung in der Straße verlegt werden könnte. Die Stadt möge sich bitte dafür einsetzen. 
 
Herr Reen teilt mit, dass die Planungshoheit für das Projekt ausschließlich bei der 
Gelsenwasser AG liege und die Bezirksregierung Münster die zuständige Aufsichtsbehörde 
sei. Die Verwaltung habe keine Eingriffsmöglichkeit in der Sache, würde aber gleichwohl die 
Anregungen und die Bedenken mitnehmen und vortragen. 
 
Auf Anfrage von Herrn Tigges skizziert Herr Reen anhand eines Übersichtsplans den Verlauf 
der Leitungstrasse. 
 
Herr David Brinkmann wünscht sich für die Anlieger als Bürger und Wähler der Stadt Oelde 
Unterstützung durch Politik und Verwaltung. Es bestehe eine große Unsicherheit unter den 
Anliegern und es müsse auch für die Anlieger der beste Weg gefunden werden. 
 
Herr Reen erläutert kurz das planungs- und baurechtliche Verfahren. Wenn das 
Planfeststellungsverfahren eröffnet sei, finde eine öffentliche Beteiligung statt, in der die 
Anlieger und die Betroffenen ihre Einwände, Bedenken, Anregungen und Fragen einbringen 
könnten. Herr Dr. Erdland weist darauf hin, dass bisher noch gar kein Antrag gestellt worden 
sei und so keine Möglichkeit bestehe, Einwendungen vorzutragen. Herr Reen bekräftigt 
erneut, dass im Rahmen der öffentlichen Beteiligung alle Eingaben aufgenommen und 
geprüft würden. Er empfiehlt, schon jetzt mit der Bezirksregierung Münster als zuständige 
Aufsichtsbehörde Kontakt aufzunehmen. 
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Beschluss 
 

Der Bezirksausschuss nimmt Kenntnis. 
 
 

 
 

2. 
 

 

Bericht zur Löschwasserversorgung im Außenbereich der Stadt Oelde  
M 2022/011/5144  
 

 
 
Der Leiter der Oelder Feuer- und Rettungswache, Herr Michael Haske, informiert die 
Ausschussmitglieder über den aktuellen Stand und die über die Planungen zur 
Löschwasserversorgung im Außenbereich des Stadtgebietes (sh. Folien Nr. 4 bis 14 der 
Sitzungspräsentation; Anlage zur Niederschrift). 
 

 
Beschluss 
 

Der Bezirksausschuss Kirchspiel nimmt die Ausführungen zur Löschwasserversorgung im 
Außenbereich der Stadt Oelde zur Kenntnis. 
 
 

 
 

3. 
 

 

Unterhaltung der Wirtschaftswege  
M 2024/661/5704  
 

 
Herr Berheide informiert über die im Jahr 2023 durchgeführten Maßnahmen zur 
Unterhaltung der Wirtschaftswege und berichtet zu den geplanten Wegebaumaßnahmen, die 
im Jahr 2024 ausgeführt werden sollen (sh. Folien Nr. 16 bis 25 der Sitzungspräsentation; 
Anlage zur Niederschrift). 
 
Herr Brinkmann erkundigt sich nach den Sanierungsabschnitten im Sudbergweg, da dort 
auch Potentialflächen für das Projekt der Gelsenwasser AG liegen würden. Herr Berheide teilt 
mit, dass der Baubetriebshof die Abschnitte festlege. Auf weitere Nachfrage von Herrn 
Brinkmann bestätigt Herr Reen, dass jeweils der Verursacher von Straßenschäden diese auch 
ordnungsgemäß wiederherstellen müssen. 
 
Herr Poppenberg hält es für sinnvoll, die Banketten entlang des Limberger Wegs zu 
verbreitern, da sich hier stets Wassermulden bilden würden. Herr Berheide sagt zu, sich die 
betroffenen Stellen anzusehen. 
 
Herr Nienaber kommt auf die investive Maßnahme am Robert-Schuman-Ring zu sprechen. 
Entsprechend der Priorisierungen im Rahmen der Sitzungen zur Gründung eines 
Wirtschaftswegeverbandes sei der Abschnitt als reiner Anliegerweg kategorisiert worden. 
Herr Reen weist darauf hin, dass sich die Rechtslage zwischenzeitlich geändert habe und der 
Wegeabschnitt aufgrund des touristischen Fußgänger- und Radwegeverkehrs mit 
öffentlichem Charakter in der Verkehrssicherungspflicht der Stadt Oelde liege.  
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Herr Austrup teilt mit, dass der Haushaltsansatz zur Unterhaltung der Wirtschaftswege mit 
den vorgestellten Maßnahmen noch nicht vollständig ausgeschöpft sei. Es könnten noch 
Maßnahmen hinzukommen. 
 

 
Beschluss 
 
 

Der Bezirksausschuss Kirchspiel nimmt die Ausführungen zur erfolgten Unterhaltung der 
Wirtschaftswege im Jahr 2023 und zu den geplanten Unterhaltungsmaßnahmen im Jahr 
2024 zur Kenntnis.  
 
 
 
 

4. 
 

 

Verwendung der Verfügungsmittel  
  
 

 
 

Der Vorsitzende teilt mit, dass dem Bezirksausschuss Kirchspiel noch 875,07 Euro zur 
Verfügung stehen. Eine Summe von insgesamt 215,93 Euro wurden für Getränke anlässlich 
der Versammlungen der Feuerwehrlöschzüge Ahmenhorst und Keitlinghausen/ 
Sünninghausen ausgegeben. Herr Austrup erkundigt sich nach Vorschlägen zur weiteren 
Verwendung der Verfügungsmittel.  
 
Herr Poppenberg weist darauf hin, dass die Löschzüge der Freiwilligen Feuerwehr oft in 
Eigenleistung kleinere Maßnahmen durchführen und schlägt vor, die Löschzüge des 
Außenbereichs hier beispielsweise bei der Anschaffung von Materialien, Gerätschaften o. ä. 
zu unterstützen. 
 
Herr Austrup schlägt vor, über die Verwendung der vorhandenen Verfügungsmittel im Laufe 
des Jahres per Umlaufbeschluss zu entscheiden.  
 
 
Beschluss 
 

Der Bezirksausschuss nimmt Kenntnis. 
 
 
 

5. 
 

 

Verschiedenes  
  
 

 
 

5.1. 
 

 

Mitteilungen der Verwaltung  
  
 

 
 

Mitteilungen der Verwaltung liegen nicht vor. 
 

 
Beschluss 
 

Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
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5.2. 
 

 

Anfragen an die Verwaltung  
  
 

 
 

Herr Menninghaus erkundigt sich nach dem Sachstand zur Installation der Fußgängerampel 
an der Rhedaer Straße (Bahnunterführung Querverbindung zur Wiedenbrücker Straße). Herr 
Reen teilt mit, dass aktuell Angebote eingeholt würden. 
 
Herr Nienaber weist auf die erheblichen Beeinträchtigungen auf der Oststraße aufgrund der 
Verlegung der Druckrohrleitung von Lette nach Oelde hin und erkundigt sich nach dem 
Zeitplan. Herr Reen bestätigt, dass sich der Zeitplan witterungsbedingt verzögert habe. Es 
würde mit Hochdruck an der Maßnahme gearbeitet. Alle Mängel und Schäden wurden bereits 
aufgenommen und dokumentiert für die ordnungsgemäße Wiederherstellung von 
betroffenen Flächen. 
 
Herr Brinkmann appelliert mit Blick auf das Vorhaben der Gelsenwasser AG erneut an die 
Verwaltung, die Interessen der Anlieger zu vertreten und über die Sachstände zur 
Maßnahme transparent in den Fachausschüssen und gegenüber der Öffentlichkeit zu 
informieren. Es bestehe unter den Anliegern große Sorge und jede Information in der Sache 
sei hilfreich. Herr Reen wird versuchen, Vertreter der Gelsenwasser AG zu einer 
Öffentlichkeitsveranstaltung nach Oelde einzuladen. 
 

 
Beschluss 
 

Der Bezirksausschuss nimmt Kenntnis. 
 

 
 

 
 
 
gez. Norbert Austrup gez. Andrea Westenhorst 
Ausschussvorsitzender Schriftführerin 
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